



PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN DE VITORIA

Laurent, fot.; Madrid.

Una de las cosas que distinguen á la capital alavesa de casi todas las de España es que el edificio que descuella en su plaza de la Constitución no es el del Ayuntamiento, ó Casas consistoriales como en aquéllas es costumbre, pues éstas están situadas en la plaza Nueva, sino una antigua iglesia, la de San Miguel, edificada en uno de los puntos más culminantes de la ciudad. A no ser por ella, poco ofrecería de notable la plaza de la Constitución, como no fuese la diferencia de estilos y de edades de los edificios particulares que la rodean, los unos de gusto moderno, los otros de vetustos sillares, y algunos con un piso superior saliente, según costumbre antigua. Tampoco es de gran efecto el sencillo monumento que hay en medio de la plaza. Pero lo que da á ésta carácter y ori-





Laurent, fot.; Madrid.

Cerca y á la derecha del palacio árabe de la Alhambra, más allá de la puerta de Hierro, se hallan los interesantes restos del Generalife, palabra que significa en árabe casa de recreo ó de zambras, porque, en efecto, allí solían celebrar las suyas los voluptuosos á la par que guerreros reyes de Granada. Aun se conservan sus hermosos jardines y estanques; una hermosa calle, poblada de árboles y regada por dos arroyuelos que forman cascada, conduce bajo una bóveda de follaje á la entrada principal, pasada la cual se ve un precioso jardín al que da ingreso un templete con dos columnas, corriendo á la izquierda una hermosa galería de arcos dentellados y un pórtico que sirve de paso al antiguo «mirab» ú oratorio árabe. Varias son las construcciones que aun subsisten de esta deliciosa

